

« Saison dorée »

Direction des institutions, de l'agriculture et des forêts DIAF Direktion der Institutionen und der Landund Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11 www.fr.ch/diaf

Seules les paroles prononcées font foi!

Réception officielle en l'honneur de Mathilde Gremaud La Roche, le 13 juillet 2024
Allocution de M. le Conseiller d'Etat Didier Castella, directeur IAF
Mesdames, Messieurs,
Chères et chers amis Rochois,
Surtout ma chère Mathilde,
Je dois avouer qu'aujourd'hui, je prends le risque d'être accusé de manque d'originalité puisque j vais commencer et terminer mon discours comme je l'ai déjà fait pour toi.
Il faut préciser que c'est assez rare de devoir prononcer autant de fois un discours pour saluer une performance exceptionnelle pour la même personne, en si peu de temps.
Nous, les conseillers d'Etat, sommes plutôt habitués à la remise du cadeau aux centenaires, qu'à fêter tout simplement trois globes de cristaux sur une seule et même saison !
J'espère donc que tu excuseras mon manque d'originalité!
Les médias ont titré :
Mathilde Gremaud :
« Skieuse de légende »
« Une saison exceptionnelle »

- « Inarrêtable cette saison »
- « écrit encore plus l'histoire »
- « intouchable »
- « à la chasse aux globes »

Et je termine par citer la star de la journée, elle-même :

Mathilde Gremaud: « Je suis super contente, mais un peu au bout du fart »

Mais quelle saison! Toutes mes félicitations madame la détentrice de trois globes de cristaux, tout simplement la première femme à réaliser une telle performance.

Tu repousses les limites à chaque fois, résultat, la commune de la Roche prévoit une réception pour un accomplissement exceptionnel. Je propose au syndic de l'inscrire désormais au budget courant.

Mathilde, tu es simple, déterminée, passionnée, authentique, des valeurs auxquelles les fribourgeoises et fribourgeois se reconnaissent, avec ce brin casse-cou supplémentaire.

Tu as déjà tellement de sagesse et compris tellement de chose. A commencer par l'importance de s'amuser, de garder sa passion authentique.

Ce qui n'est pas toujours évident quand on est un athlète professionnel.

J'ai bien compris que je ne suis plus en mesure de te donner des conseils, c'est pourquoi je me permets de te transmettre les conseils d'un homme à ta hauteur :

Monsieur Roger Federer!

Notre roi du tennis s'est adressé à des étudiantes et étudiants d'une grande université américain – Dartmouth - il y a de cela quelques semaines lors de leur remise de diplôme.

Voici les trois leçons qu'il a transmis durant son discours de 25 minutes :

- 1. l'absence d'effort est un mythe! on a toujours cru que c'était facile pour lui, mais c'est le travail dans l'ombre qui a permis de « rendre facile ces victoires en grand chelem ».
 - Il me semble que l'on peut tout à fait appliquer cet élément à tes « run ». on dirait que c'est facile ces switch double cork 1440
- 2. Un point n'est qu'un point! il est important de se concentrer sur son objectif le moment venu, mais il est également important de savoir avancer et passer au suivant. Roger Federer a gagné plus de 80% de ces matchs dans sa carrière mais seulement 54% des points...

Mathilde, tu l'as démontré également, tu n'as pas été épargnées par les chutes, toutefois elles ne t'ont jamais découragées, au contraire parfois!

3. La vie est plus grande que le court de tennis. La famille, l'amitié, les voyages, la culture, la vie a tellement à vous offrir. Dans votre métier exigeant, il vous appartiendra de trouver le bon équilibre sans négliger ni la vie professionnelle, ni la vie privée.

Ta volonté de mettre le plaisir au centre de ta vie laisse penser que c'est très clair pour toi que la vie est plus grande que le big air.

Enfin, toutes ces théories, ce n'est pas moi qui le dit, c'est Roger. Vous pouvez aller vérifier sur youtube.

Ma chère Mathilde, j'ai l'impression que tu appliques déjà pas mal la philosophie « Roger Federer », et tu te diriges tout droit vers son palmarès exceptionnel.

Merci pour toutes ces émotions que tu nous procures. Continue à t'amuser tout en travaillant dur.

Tu nous fais rêver et surtout tu te crées des souvenirs exceptionnels et tu offres des souvenirs inoubliables à la communauté rochoise, tout cela au frais de la commune 2 !

Merci d'être fière de tes origines, de porter les couleurs de la Berra et du canton de Fribourg à travers les podiums du monde, d'être ambassadrice de Fribourgissima. Tu n'oublies pas l'engagement, une valeur qui m'est chère.

Je vais terminer en chanson. J'ai jeté un œil à ta playlist avant de venir mais je n'ai malheureusement pas la bonne tonalité pour ABBA, Miley Cyrus, Justin Bieber ou encore Peter Gabriel.

Je vais donc faire preuve d'écologie et recycler une chanson déjà réalisée mais quelque peu adaptée pour la circonstance, avec une innovation toutefois. J'ai tronqué le bonnet de la Berra contre la casquette Mathilde Gremaud pour faire honneur à une grande championne et sa marque

Mathilde Gremaud!
En chantant :)
Toute la planète demande à quoi ça rime,
quatre jamaïquains en bobsleigh sur les cimes !
Sur toute la planète les gens n'en reviennent pas

Direction des institutions, de l'agriculture et des forêts DIAF Page 4 de 4

en Jamaïque aussi le bob a une équipe!

Toute La Roche demande à quoi ça rime,

C'est la petite Mathilde qui slide sur les cimes!

Sur toute la planète les gens n'en reviennent pas,

En Gruyère aussi le ski a une pépite!